

PRESENTACION

El tema central de la IV Conferencia General del Episcopado Latinoamericano: "Una nueva evangelización para una nueva cultura", se constituye en un reto para toda la Iglesia de nuestro continente que quiere estar presente y decir su palabra, de una manera creíble, ante las nuevas realidades históricas que nos toca vivir y afrontar.

Todos los artículos que aparecen en la presente entrega quieren ser un acercamiento, desde diversas perspectivas, a algunas de las grandes cuestiones teológico-pastorales que tienen que ver con el tema central de la IV Conferencia.

El tercer capítulo del Documento de Puebla sobre la evangelización de la cultura es, sin lugar a dudas el mayor aporte de la III Conferencia del Episcopado Latinoamericano para la misión de la Iglesia, en la perspectiva de la nueva evangelización. Don Antonio Do Carmo Cheuiche, especialista en el tema, se aproxima al contenido de ese capítulo para mostrar las grandes perspectivas abiertas por el documento, a la vez que señala también sus límites.

¿Cómo pensar una cristología que responda al proyecto de una nueva evangelización en América Latina? Es cierto que el Evangelio no se identifica con ninguna cultura en particular; pero también es cierto, que si no llega a inculturarse no es plenamente acogido. En América Latina la evangelización de la cultura tiene que ser puesta en relación con la opción preferencial por los pobres, pues éste sigue siendo el presupuesto más importante de la nueva evangelización. Con este marco de referencia, el Padre Cadavid introduce la presentación del modelo cristológico que, basado en el Jesús histórico, propone la cristología de la liberación como respuesta a la necesidad de una cristología inculturada en América Latina.

La nueva evangelización supone e impulsa la necesidad de una renovación eclesial. Monseñor Esquerda Bifet nos traza las líneas de esta renovación, a nivel de la comunidad y de los agentes de pastoral.

Alberto Methol Ferré, partiendo de la revolución religiosa efectuada por el Concilio Vaticano II en el contexto de la historia moderna, presenta a Cristo como la única revolución permanente en la historia y a la Iglesia como el lugar histórico por antonomasia de esa revolución.

La formación de los sacerdotes es un tema que toca de frente uno de los aspectos más importantes del proyecto de la nueva evangelización para el tercer milenio. El próximo Sínodo, a efectuarse en Roma en el mes de octubre, se refiere precisamente a esta cuestión. El P. Alvaro Jiménez C., en su artículo sobre la madurez integral del sacerdote latinoamericano para el próximo milenio, nos propone una interesante reflexión al respecto.

Se ha dicho, con razón, que Christifideles Laici es uno de los más importantes documentos producidos por el magisterio de Juan Pablo II. El Padre Antoncich hace un comentario a los números 42-44 sobre los aspectos sociales del compromiso de los laicos. Los laicos y su compromiso social son cuestiones también centrales en el proyecto de la nueva evangelización.

Cerramos nuestra entrega con una sección, que queremos hacer permanente, sobre documentación bibliográfica, en colaboración con la Biblioteca del ITEPAL y el Centro de Publicaciones del CELAM.

L.A.C.D.

Bogotá, 15 de junio de 1990